

déjouent avec tact et vaillance les tactiques de l'ennemi; le courage de leurs devanciers et l'exemple de leurs chefs religieux et civils les entraînent”.

Continuez à bien parler la langue française, la plus belle qui soit au monde, et enseignez-la avec fierté et courage. Comme le disait un jour Mgr Laflèche: “Tenons à parler la première langue de l'Europe, et fortifions chez nous ce puissant lien national”.

Dans votre enseignement, maintenez le catéchisme à un rang d'honneur. A ceux qui vous diront que la religion catholique est absurde, répondez avec Ozanam: “Il ne peut y avoir d'absurdité dans une religion qui a satisfait l'intelligence de Descartes et de Bossuet”.

A ceux qui prétendent que la religion catholique empêche de penser, répondez avec Thiers: “Je me flatte d'être de la société moderne. J'ai beaucoup étudié ce qu'on appelle la liberté de penser, et j'ai vu que la religion n'empêche de penser que ceux qui n'étaient pas faits pour penser”.

Educateurs et éducatrices de l'Ouest, votre inlassable énergie, votre abnégation, votre patriotisme agissant vous placent au premier rang des défenseurs de la race française en Amérique.

Honneur à vous, honneur aux plus modestes comme aux plus élevés dans la hiérarchie enseignante.

Chers compatriotes de l'Ouest, c'est pour vos frères de Québec un sujet d'une vive émotion et d'une réelle fierté que de vous voir ici aujourd'hui en cette ville historique dont chaque rue, chaque monument, chaque place publique rappellent le passé d'une race qui veut vivre et qui vivra aussi longtemps qu'elle renfermera dans ses rangs des lutteurs tels que vous.

C'est donc avec un enthousiasme sincère, Monsieur le président, Mesdames et Messieurs, que je vous invite à boire à la santé, au succès et au bonheur des éducateurs de l'Ouest.



ORDINATION DU R. P. PRIME GIRARD, O. M. I.

Le 19 mai, jour de la Pentecôte, S. G. Mgr Mathieu, archevêque de Régina, a conféré le sacerdoce, dans la chapelle de l'archevêché, au Rév. Frère Prime Girard, frère convers Oblat missionnaire depuis de longues années chez les Esquimaux de la Baie d'Hudson. Le nouveau prêtre avait autrefois fait une partie de ses études classiques et il étudia la théologie dans les missions esquimaudes. Il parle très bien la langue des indigènes et rendra désormais des services bien supérieurs.

Mgr Turquetil, préfet apostolique de la Baie d'Hudson, avait demandé cette importante permission lors de son voyage à Rome en janvier dernier. Il était à Paris lorsqu'il apprit qu'elle